

**Le PLAN de
DÉVELOPPEMENT GLOBAL
*de la Communauté fransaskoise***

2002 – 2005

*Il y a une place pour moi...
j'embarque!*

Le Plan de développement global est la « carte de route » de la communauté fransaskoise indiquant où les Fransaskoises et les Fransaskois veulent se retrouver d'ici trois ans et comment ses intervenants proposent contribuer au « voyage ».

LES HUIT SECTEURS D'INTERVENTION SONT :

1. ARTS, CULTURE ET PATRIMOINE
2. COMMUNICATION
3. ÉCONOMIE
4. ÉDUCATION
5. FOYER ET SPIRITUALITÉ
6. POLITIQUE ET JURIDIQUE
7. SANTÉ
8. SPORTS ET LOISIRS

Dans chacun de ces secteurs d'intervention se retrouvent six (6) éléments opérationnels indispensables pour assurer le bon fonctionnement et l'efficacité des démarches entreprises et des actions posées par la communauté fransaskoise. Les éléments opérationnels ne sont pas indiqués dans la synthèse du PDG

LES SIX ÉLÉMENTS OPÉRATIONNELS SONT :

1. FONCTIONNEMENT DÉMOCRATIQUE

« L'ensemble des institutions et mécanismes permettant à la collectivité fransaskoise de décider librement et de façon autonome de ses orientations et de ses priorités de développement (exemples : AGA, Conseil d'administration).»

2. GESTION FINANCIÈRE

« L'ensemble des systèmes et des techniques utilisés pour diversifier et stabiliser les ressources financières de la communauté fransaskoise ainsi que pour assurer une gestion efficace, transparente et responsable de ces ressources financières (exemples : vérification, comptabilité, programmes d'appui financier, développement économique).»

3. GESTION DES RESSOURCES HUMAINES

« L'ensemble du personnel et des bénévoles requis pour garantir le bon fonctionnement de la communauté fransaskoise dans son ensemble, ainsi que les programmes destinés à la formation et à la valorisation des employés et des bénévoles.»

4. INFRASTRUCTURES

« L'ensemble des édifices, des bâtiments, des locaux et des équipements nécessaires pour assurer un fonctionnement harmonieux des activités et des projets de la communauté fransaskoise ainsi que l'ensemble des services et réseaux d'appui disponibles à la communauté fransaskoise (exemples : centres communautaires, écoles fransaskoises, paroisses francophones, réseau associatif). »

5. MARKETING ET RELATIONS PUBLIQUES

« L'ensemble des stratégies, des moyens et des techniques utilisés pour promouvoir et publiciser les programmes, les projets et les activités de la communauté fransaskoise (exemples : publicité, affiches, bulletins communautaires, partenariats). »

6. PLANIFICATION ET CONTRÔLE

« L'ensemble des méthodes et des outils destinés à l'élaboration de plans d'action et au contrôle de la pertinence, de l'efficacité et de la productivité de ces plans d'action (exemples : planification stratégique, évaluation de programmes). »

Chaque secteur d'intervention est présenté individuellement dans les pages suivantes :

1. État de la situation;
2. Définition du secteur;
3. Contexte; et
4. Tableau synthèse du PDG
(impacts visés, résultats directs visés, ctions stratégiques, acteurs identifiés)

Le tableau du PDG au complet pour chaque secteur d'intervention (avec éléments opérationnels) est disponible au site Web de l'ACF, www.fransaskois.sk.ca.



Secteur Arts, Culture et Patrimoine

État de la situation

De multiples organismes sont engagés dans le développement culturel, artistique et patrimonial de la communauté francosaskoïse : programmes, activités et événements de toutes sortes abondent en Saskatchewan. Par les services et les programmes offerts, les nombreux intervenants œuvrant dans le domaine de la culture francosaskoïse donnent aux Francosaskoïses et aux Francosaskoïses maintes opportunités de se divertir en français et de se développer personnellement dans une ou plusieurs des disciplines artistiques.

Le Conseil culturel francosaskoïse, les troupes de théâtre et de danse, les chorales, le Mat, les Editions de la nouvelle plume, les artistes, les centres culturels et communautaires, les centres de ressources (Lien et CRÉPE), les galeries d'art et des programmes et activités comme Ramdam, le programme « artiste en résidence », les salons du livre, des publications littéraires, des bulletins comme « Fantascript », des bulletins communautaires, pour énumérer que quelques-uns, constituent des ressources accroissant le sentiment d'appartenance à la communauté francosaskoïse. Des liens et des partenariats avec des réseaux nationaux (FCCF) ou de l'Ouest canadien (Association des théâtres francophones de l'Ouest) appuient les efforts de ces divers intervenants.

Au plan patrimonial, la Société historique de la Saskatchewan, les archives provinciales et des projets historiques dans certaines communautés (Village historique à Willow Bunch, la Piste de la légende à Bellevue, des musées, la publication de livres historiques, etc.) contribuent à la promotion de l'histoire francosaskoïse et à la préservation de son patrimoine.

Le secteur de la culture fait face à un manque de ressources humaines et financières. Les bénévoles et les agents locaux se brûlent à la tâche de sorte que les ressources humaines se trouvent en situation précaire et fragile. Il en résulte un manque de ressources d'appui, une plus faible visibilité et un affaiblissement du mécanisme dans la diffusion des divers volets artistiques.

Les intervenants dans le secteur de la culture œuvrent à augmenter la demande pour des produits culturels francophones, à fournir des occasions de formation pour les bénévoles, les employés et les artistes francophones, à assurer une relève à tous les niveaux et à relever le sens d'identité et la fierté chez les Francosaskoïses et les Francosaskoïses.

ARTS, CULTURE ET PATRIMOINE

(Synthèse) «L'ensemble des organismes, des programmes, des activités et des événements engagés dans le développement culturel, artistique et patrimonial de la communauté fransaskoise travaillant dans le but d'accroître le sentiment d'appartenance et la spécificité des Fransaskois et Fransaskoises.»

Contexte : Aujourd'hui, les Fransaskois et les Fransaskoises s'occupent de mille et une facettes du développement et de la survie de la communauté fransaskoise. Avec les ressources humaines et financières étirées à la limite, le roulement de nos employés et l'épuisement de nos bénévoles, un décrochage culturel généralisé en résulte. Pour contrer ce décrochage, les intervenants dans ce secteur sont engagés dans le développement et épanouissement artistique, culturel et patrimonial de la communauté fransaskoise. Ils oeuvrent à augmenter la demande pour des produits culturels francophones, à fournir des occasions de formation pour les bénévoles, les employés et les artistes fransaskois, à assurer une relève à tous les niveaux et à relever le sens d'identité et la fierté chez les Fransaskois et les Fransaskoises.

2002 - 2005 2002 - 2003

IMPACTS VISÉS	RÉSULTATS DIRECTS VISÉS	ACTIONS STRATÉGIQUES	ACTEURS IDENTIFIÉS
Assurer un financement adéquat et stable pour répondre aux besoins culturels de la communauté fransaskoise.	Des services et produits culturels importants pour l'épanouissement de la communauté disponibles à la clientèle pour accroître l'autonomie financière de l'organisme.	Mise à jour et distribution des outils de promotion touristique et publicitaire. Maximiser sur les services déjà en place et vente de cartes françaises, les vidéos, les cassettes et disques, l'accès publique de l'Internet.	Association culturelle de Bellevue, ACFG Association culturelle de Bellevue, ACFG Talle de saules, AFZP
	Les organismes qui oeuvrent au développement de la communauté fransaskoise bénéficient d'un financement adéquat et stable et possèdent le minimum des ressources matérielles pour le bon fonctionnement de l'organisme.	Identification et priorisation des besoins des associations suivies par le développement et la mise en œuvre d'une stratégie pour diversifier et stabiliser ses ressources.	Entreprendre démarches pour réaliser un projet de centre communautaire et salle théâtrale. Information régulière aux médias sur les projets et activités de la communauté fransaskoise
Assurer un leadership dynamique et continu dans tous les domaines du secteur culturel.	Concertation et avancement de projet d'infrastructure.	Programme de reconnaissance pour bénévoles Obtenir et offrir formations pour bénévoles et employés e.s	FFS, Troupe du jour CCF FAF
	Augmentation de la visibilité des organismes et activités francophones	Appui aux initiatives et aux démarches personnelles des artistes et auteurs: activités telles que le Gala de la chanson, répertoire d'artistes, etc. Alliance avec les centres culturels existants. Conclure les démarches nécessaires au niveau des personnes ressources et la recherche de manuscrits afin de publier au moins 4 nouveaux titres.	Majorité des organismes communautaires et associatifs CCF, Troupe du jour Éditions de la nouvelle plume
Consolider, stabiliser et valoriser nos ressources humaines.	La Fête fransaskoise est structurée démocratiquement afin d'assurer sa stabilité financière et son plein potentiel.	Afin de publier au moins 4 nouveaux titres.	Éditions de la nouvelle plume
	Augmentation de la qualité et de la quantité des partenariats entre l'organisme et autres intervenants communautaires francophones et non-francophones afin d'améliorer le développement communautaire.	Ateliers de création et sessions de formation Promotion de la création artistique et produit culturel. Animation culturelle Formation Création d'un comité de travail ACF et CCF afin d'obtenir une entente claire face à l'avenir de la Fête fransaskoise.	Troupe du jour Jeunesse Ribambelle, AJF CCF, Éditions de la nouvelle plume, Le Mat ACF
	Notre jeunesse développera une fierté et un sens d'appartenance à sa communauté fransaskoise.	Tenue de rencontres au niveau régional francophone, avec intervenants non-francophones et création de partenariats.	Comité culturel Cœur-franc de St-Louis, ACFMJ Centre fransaskois Domtremy

2002 - 2005

2002 - 2003

IMPACTS VISÉS		RÉSULTATS DIRECTS VISÉS		ACTIONS STRATÉGIQUES		ACTEURS IDENTIFIÉS	
Assurer un leadership dynamique et continu dans tous les domaines du secteur culturel. Consolider, stabiliser et valoriser nos ressources humaines. (suite)	Améliorer la concertation et de la collaboration entre les différents intervenants de la communauté et assurer le fonctionnement démocratique de l'organisme.	Tenue de rencontres de concertation et de planification avec sous-groupes Organisation d'activités et projets qui encouragent les gens à travailler ensemble.	Taille de Sautes	AFZP, ACFT			
	Offrir une programmation variée qui informe, attire, regroupe et répond aux besoins des membres et de la communauté afin de maintenir et développer la vitalité de l'organisme et du centre et augmenter le sens d'appartenance et la fierté des gens.	Activités culturelles annuelles et ponctuelles Publication bulletin communautaire ou autre Promotion des espaces communautaires Fournir accès à des produits culturels (vente et prêt) et offre de services à la clientèle. Publication et distribution de quatre numéros de la Revue historique.	Tous les organismes communautaire Troupes de danse Scouts, Le Lien				
Amener les Fransaskois et Fransaskoises à se réappropriier leur culture.	Renforcement triangle foyer-école-communauté. Intégration d'éléments culturels dans l'enseignement.	Activités qui impliquent les jeunes et les familles Promotion d'outils d'intégration culturelle.		ACFB, SCFPA, CCF, CCFD Association culturelle de Bellevue, ACFT, ACFG			
	Renforcement triangle foyer-école-communauté. Intégration d'éléments culturels dans l'enseignement. (suite)	Faire les démarches nécessaires afin que les livres des Editions de la nouvelle plume soient utilisés dans le milieu scolaire et académique. Activités, produits culturels, spectacles, et recherches historiques qui permettront d'avoir une meilleure compréhension et appréciation du patrimoine.		Éditions de la Nouvelle Plume Centre fransaskois Domremy Assn culturelle de Bellevue SHS, Troupes de danse			
Développer et exploiter des nouveaux outils de communication (tel qu'un réseau radio communautaire) pour augmenter la de visibilité et la vitalité culturelle de la communauté fransaskoise.	La transmission du patrimoine vivant et historique.	Activités et matériel de communication et de marketing global		ACF, Scouts, CCF, PPF, FAF SHS, Danseurs de la Rivière la Vieille			
	Accroître la visibilité des organismes francophones dans la province auprès des Fransaskois et des Fransaskoises et la majorité.	Maintien du programme de francisation Activités telles que Artiste en résidence, cours ponctuels Outils de promotion (allô bébé fransaskois)		Association culturelle de Bellevue Comité culturel fransaskois de Debden			
	Les ressources et les services de francisation sont disponibles aux élèves et aux adultes afin d'accroître leur capacité à bien desservir la communauté et d'améliorer leur capacité langagière.	Partenariat école Offre de tournées de qualité et soutien aux organismes dans l'organisation d'activités. Activités théâtrales qui maintiennent le volet de productions communautaires et professionnelles. Entreprenre démarches pour la mise en place de la radio communautaire.		CCF Troupe du jour			
	Augmentation de l'accès, du nombre et de la qualité des activités culturelles organisées par et pour les communautés.	Une étude de marché et technique pour la mise en place la radio communautaire. Développement de nouveaux moyens de communication de l'activité culturelle fransaskoise.		ACFMJ CCF			



Secteur Communication

État de la situation

La communauté francoskaise a à sa disponibilité une variété d'outils de communication qui facilitent la diffusion d'information. Les nouvelles technologies contribuent au développement de la communauté en facilitant la tenue de rencontres et de formation à distance, à l'accès aux médias francophones et à l'émergence de la radio communautaire.

Des outils tels que le téléphone, le télécopieur, les services de Postes Canada, etc. sont utilisés quotidiennement par la communauté francoskaise. L'accès aux nouvelles technologies telles que l'Internet/courriel, satellite, cours à distance, vidéoconférence, etc. facilite la communication entre les intervenants de la communauté francoskaise et contribue à son développement et à son épanouissement. Le seul journal francophone hebdomadaire, l'Eau vive, célèbre son 30^e anniversaire en l'an 2001. D'autres formes de communication écrite s'ajoutent à l'Eau vive sous forme de publications distribuées par des organismes francoskais et de bulletins rédigés par les communautés francoskaises. En l'an 2002, nous célébrons 50 ans de la radio française en Saskatchewan (Radio Canada offre des services à la radio en province depuis 25 ans).

Les médias francophones écrits, audios et télévisuels font face au défi de comment joindre les gens et comment répondre à leurs besoins et goûts. La communauté francoskaise a un choix limité d'options médiatiques de ce genre. Ces services doivent donc offrir une programmation et un contenu qui plaisent et satisfont sa clientèle.

Les maintes ressources technologiques en communication ne sont pas utilisées à leur pleine capacité. Un manque de ressources financières dans ce domaine limite, entre autres, l'encadrement et la formation des ressources humaines au niveau local et associatif, l'entretien des sites Web, la mise à jour d'équipement et l'évaluation des besoins technologiques. Les intervenants dans ce secteur oeuvrent à maximiser l'utilisation de ces ressources d'une façon cohérente et efficace, à renforcer les outils de communication existants, à assurer l'accès à tous les membres de la communauté francoskaise et à développer des nouveaux outils de communication.



Secteur Économie

État de la situation

De nos jours, face à la situation économique de la Saskatchewan, la population francosaskoise cherche une stabilité financière autant au niveau personnel que pour leur communauté ou région.

La communauté francosaskoise s'est dotée de centres communautaires et de centres scolaires communautaires de qualité. Ces infrastructures et leurs ressources humaines, bénévoles et employés, sont le point angulaire du développement économique de leur communauté et de leur région. Nos communautés francosaskoises réalisent qu'elles doivent renforcer leurs capacités communautaires qui contribueront à une économie saine et forte chez eux. Cette réalisation a mené à plusieurs initiatives touristiques et l'examen de possibilités de valeur ajoutée. Notre jeunesse a un rôle important à jouer dans le développement économique et dans la stabilité de notre communauté. Pour cette raison, les communautés sont encouragées à développer des projets économiques qui impliquent les jeunes.

En plus du développement de projets économiques, une autre façon de réduire la dépendance de nos communautés sur les bailleurs de fonds (Patrimoine canadien) est d'augmenter le nombre de partenariats avec des organismes et groupes non-francophones (autochtones, métis, entreprises et organismes anglophones). En plus, nos communautés doivent profiter pleinement des services et programmes disponibles y inclut ceux offerts par nos associations francophones (ex. CCS, ACF, etc.).

La communauté francosaskoise possède de nombreux entrepreneurs innovateurs et dynamiques qui ont créé des entreprises personnelles ou qui se sont impliqués dans la création d'entreprises communautaires. Nous ne sommes qu'au début de démontrer aux entreprises la valeur d'offrir des services dans les deux langues officielles. Toutefois, il y a certaines gens d'affaires qui deviennent plus ouverts à l'idée de parler d'affaires en français et aussi de s'afficher comme étant une entreprise offrant des services en français. Notre communauté est douée de gens créatifs et innovateurs ayant beaucoup d'imagination. Cependant, ces entrepreneurs ne sont pas réseautés et doivent prendre en considération la dispersion de la clientèle francophone potentielle à travers le monde.

Les intervenants dans ce secteur doivent continuer à offrir des programmes, des services et des ressources qui encouragent et soutiennent les initiatives économiques de la communauté francosaskoise.

ÉCONOMIE

(Synthèse)

«L'ensemble des activités et projets permettant à la collectivité fransaskoise de participer à la propriété d'entreprises ou d'obtenir davantage d'autonomie dans la conduite de ses initiatives de développement régional et socio-économique.»

Contexte : La communauté fransaskoise s'est dotée de centres communautaires et de centres scolaires communautaires de qualité. Ces infrastructures et les ressources humaines, bénévoles et employés, sont le point angulaire du développement économique communautaire. De plus en plus, les communautés fransaskoises assument un rôle de leadership dans le développement économique de leur communauté et de leur région. Une économie saine contribue à une meilleure participation par la communauté aux activités de l'organisme et favorise la rétention d'entreprises et d'individus dans la communauté. Les intervenants dans ce secteur doivent fournir des services et des programmes qui appuient les initiatives économiques de la communauté fransaskoise. Ils doivent aussi assurer la représentation de ses besoins en développement économique auprès des instances gouvernementales aux niveaux provincial et fédéral.

2002 - 2005

2002 - 2003

IMPACTS VISÉS	RÉSULTATS DIRECTS VISÉS	ACTIONS STRATÉGIQUES	ACTEURS IDENTIFIÉS
Multiplier les initiatives qui favorisent la création d'entreprises et d'emplois.	<p>Une concertation communautaire qui : augmente la capacité d'action collective; intègre la jeunesse au développement économique; et assure le développement touristique et économique de la région pour la survie de la communauté.</p> <p>Le nombre d'entreprises gérées par des francophones augmente grâce aux services des agents de développement économique (ADE).</p> <p>Faciliter l'obtention d'emploi et de main-d'œuvre francophone et bilingue de qualité pour les individus et les entreprises à la recherche en utilisant des outils, tels que le Guichet unique, et autres.</p>	<p>Développement et mise en œuvre d'un plan de développement économique: rencontres de concertation communautaire et autres; création de partenaires et identification sources de financement; information et formation des gens.</p> <p>Vente de produits et services; activités pour prélever des fonds.</p> <p>En partenariat avec D'ÉO, fournir des ressources humaines et techniques pour appuyer la création d'entreprises privées et communautaires.</p> <p>Recherche, création et promotion d'outils qui facilitent l'obtention d'emplois et de main-d'œuvre: banque de données avec CV; postes affichés; Guichet unique; page Web, etc.</p> <p>Poursuivre et développer des partenariats avec des agences de recherche au pays et le CCS.</p> <p>Participation active: comité tripartite et aux rencontres du RDEÉ.</p> <p>Conclure étude: besoins en main d'œuvre</p> <p>Élaboration d'un plan d'action pour améliorer la situation des ressources humaines francophones et bilingues: création d'un comité tripartite, recherche dans le secteur des ressources humaines.</p>	<p>ACFB, ACFG, ACFT</p> <p>Comité culturel fransaskois de Debden,</p> <p>Association culturelle de Bellevue.</p> <p>Toutes les communautés</p> <p>CCS</p> <p>ACF</p>
Offrir la formation et autres incitatifs aux ressources humaines.	<p>Améliorer la situation des ressources humaines fransaskoises afin d'appuyer le développement économique fransaskois.</p> <p>Assurer la formation pour améliorer les compétences des bénévoles et du personnel du CCS.</p>	<p>Élaboration d'un plan d'action pour améliorer la situation des ressources humaines francophones et bilingues: création d'un comité tripartite, recherche dans le secteur des ressources humaines.</p> <p>Organiser et offrir des sessions de formation et de travail; ateliers; participation aux conférences/ateliers.</p>	<p>ACF</p> <p>CCS</p>



Secteur Éducation

État de la situation

La communauté francosaskoise reconnaît la contribution importante de ses garderies, ses prématernelles, ses écoles francosaskoises et des services au niveau postsecondaire à son développement et à son épanouissement culturel et linguistique. Elle donne toujours priorité au développement de l'infrastructure et aux programmes en éducation à tous les niveaux.

Pré-scolaire :

Nos deux garderies (Régina et Saskatoon) et nos prématernelles sont des institutions importantes de francisation et de recrutement. De plus en plus, ces institutions se rapprochent de nos écoles et contribuent à l'effectif scolaire. Malheureusement, plusieurs prématernelles ont fermé leurs portes surtout dans les communautés où il n'y a pas l'école francosaskoise. L'intégration du pré-scolaire au scolaire souligne l'importance de celui-ci à notre système scolaire francosaskois et à notre communauté. Le centre de ressources, CRÉPE, offre toujours un service de prêt de matériel éducatif à la petite enfance mais subit toujours des difficultés à renouveler et remplacer ce matériel.

Scolaire :

Depuis l'obtention de la gouvernance de l'éducation francophone de la maternelle à la 12^e année, notre système scolaire a beaucoup évolué et grandi. La Division scolaire francophone n° 310 gère douze écoles (représentées par douze conseils d'écoles), et un personnel d'environ 95 enseignants (environ 200 avec l'administration et le personnel de soutien). Un grand nombre d'activités parascolaires sont organisées pour nos élèves. Ces activités de genre culturel, sportif, social et académique, ont beaucoup d'impact sur l'identité de nos jeunes. La résidence du Collège Mathieu rend accessible une éducation francophone au secondaire aux jeunes qui n'auraient pas l'occasion autrement. L'école virtuelle du Collège répond aux besoins des apprenants à domicile. Le centre de ressources, le Lien, offre un accès à du matériel pédagogique.

Nos effectifs scolaires ne diminuent pas malgré le problème de recrutement d'élèves. La compétition des écoles anglophones et d'immersion contribue au fait que nous ne desservons que 20% des ayants droit de la province. Nous devons aussi faire face au problème de rétention de nos élèves surtout au niveau secondaire. La DSF, l'ACF et l'APF travaillent toujours en partenariat pour obtenir des services intégrés dans nos écoles et une équivalence en éducation avec la majorité. Les premières démarches ont été amorcées pour mettre en œuvre le Partenariat Éducatif Communautaire (PEC). Le concept des objectifs d'identité/langue/culture s'améliore au niveau du développement de stratégies éducatives.

Postsecondaire (formation):

Nos intervenants en éducation ont, en général, de très bonnes relations avec le gouvernement provincial et le ministère de l'Apprentissage.

L'utilisation des nouvelles technologies telle que le RFÉCD (Réseau fransaskois d'éducation et de communications à distance), nous a permis d'évoluer au niveau de l'éducation à distance et de la communication. Il y a aussi beaucoup d'efforts qui se font en alphabétisation. En plus du Bac en Éducation offert à l'Université de Regina, le SEFFA (Service fransaskois de formation aux adultes) offre des cours à distance et d'autres formations ponctuelles aux adultes.

Malgré le renouvellement de ententes bilatérales et le financement des projets ponctuels par le Programme aux langues officielles (PLO) du gouvernement fédéral, il y a un manque de financement à tous les niveaux. Au manque de ressources financières s'ajoute une pénurie d'enseignant.e.s de qualité à tous les niveaux.

Les intervenants dans ce secteur doivent assurer l'accès à des services et des programmes éducatifs de qualité pour les Fransaskoises et les Fransaskois de la petite enfance à l'âge adulte.

ÉDUCATION

(Synthèse) «L'ensemble des institutions, des organismes et des programmes préscolaires, postsecondaires et éducatifs ayant pour but le développement personnel et professionnel des jeunes, des adultes et des ainé(e)s fransaskois.»

Contexte : La communauté fransaskoise reconnaît la contribution importante de ses garderies, prématernelles, écoles fransaskoises et des services au niveau postsecondaire à son développement et à son épanouissement culturel et linguistique. Les intervenants en éducation, notamment l'ACF, l'APF, la Corporation du Collège Mathieu et la DSF se donnent comme défi d'assurer l'accès à des services et programmes éducatifs de qualité pour les Fransaskois de la petite enfance à l'âge adulte. En partenariat, ils s'occupent, entre autres, des dossiers principaux suivants: l'équivalence en éducation; les services intégrés dans nos écoles fransaskoises; l'intégration du préscolaire au scolaire; services postsecondaires en français. La communauté fransaskoise priorise toujours le développement de l'infrastructure et des programmes en éducation à tous les niveaux.

2002 - 2005 2002 - 2003

IMPACTS VISÉS		RÉSULTATS DIRECTS VISÉS		ACTIONS STRATÉGIQUES		ACTEURS IDENTIFIÉS	
Obtenir un financement suffisant pour soutenir les services préscolaires ainsi que pour le développement des garderies.	Faire reconnaître le financement des services préscolaires au sein de la DSF par le ministère de l'Éducation.	Sensibilisation auprès du ministre de l'Éducation et des fonctionnaires du ministère.	APF	Participation au Comité conjoint PSEST/Communauté fransaskoise et le Comité fransaskois d'éducation postsecondaire (CFEP).	ACF, APF		
Obtenir des services postsecondaires en français.	Les étudiants fransaskois ont un accès en français à une éducation postsecondaire (avec services).	Négotiation d'entente intergouvernementale pour l'éducation postsecondaire fransaskoise et entente avec institutions postsecondaires pour son développement.		Offre d'outils aux étudiants du postsecondaire (programme de placement, Guichet unique)	ACF		
Obtenir le financement qui permettra l'obtention de l'équivalence en éducation avec la majorité.	La communauté étudiante fransaskoise de la DSF bénéficie d'un financement qui permet l'équivalence en éducation avec la majorité.	Comité (DSF, ACF et APF): développement et mise en œuvre d'une stratégie de revendication	ACF, APF				
Faire des représentations pour soutenir les négociations politiques des ententes bi-latérales qui touchent directement ou indirectement aux domaines de l'éducation et de la formation.	L'Assemblée communautaire fransaskoise est bien avisée sur les questions juridiques qui touchent le développement et l'épanouissement de la communauté fransaskoise.	Diffusion d'information (bulletins et médias)	APF				
		Mettre en place une stratégie globale de sensibilisation et de positionnement de la communauté fransaskoise auprès des politiciens et fonctionnaires sur la question de toute entente qui touchent directement au domaine de l'éducation.	ACF				

2002 - 2005

2002 - 2003

IMPACTS VISÉS	RÉSULTATS DIRECTS VISÉS	ACTIONS STRATÉGIQUES	ACTEURS IDENTIFIÉS
Mettre en place un modèle de prestation de services intégrés dans les écoles et d'appui aux familles et à la communauté.	La communauté estudiantine francosaskoise de la DSF profite d'un programme de services intégrés en français dans les écoles francosaskoises.	Préparation d'un plan d'action pour l'établissement d'un modèle de prestation d'appui à la famille et des services intégrés à l'école. Représentations auprès des fonctionnaires des divers ministères pour négocier la mise en œuvre et le financement des services	ACF, APF
Offrir des services de francisation à la population francosaskoise afin de permettre son épanouissement dans sa langue, sa culture et son identité.	Sensibilisation et information des parents et de la communauté sur les démarches effectuées pour établir un modèle de prestation de services d'appui à la famille. La population francosaskoise, de la petite enfance à l'âge adulte, a accès à des ressources, programmes et services de francisation et de re-francisation de qualité.	Diffusion d'information (bulletins et médias)	APF
Développer un réseau de centres de ressources francosaskois.	La communauté francosaskoise est sensibilisée à la politique de francisation et a actualisé la stratégie d'intégration culturelle.	Développer et améliorer les services au niveau du préscolaire (garderie et prématernelle) Prêts de ressources francophones Offre d'une gamme de programmes et services	Garderie Gard'Amis Centre éducatif Félix le Chat Talle de Saules Le Lien, APF (CRÉPE) ACF, APF, SEFFA
	Les parents ont accès à un service de garde de qualité.	Mise en application de la politique de francisation (1996)	APF
Amener les francophones à utiliser les services éducatifs francosaskois.	Participer à l'intégration du préscolaire au scolaire en collaboration avec le ministère de l'Éducation et la DSF. Les ressources éducatives à la petite enfance sont disponibles.	Développer et améliorer les services de garde. Recrutement actif. Élaboration d'une stratégie d'intégration du préscolaire.	Garderie Gard'Amis Centre éducatif Félix le Chat APF
Développer et offrir un programme de formation professionnelle en préscolaire.	Intégration culturelle (de tous les éléments) en enseignement. Augmentation du nombre de jeunes francosaskois désirant entreprendre une formation ou poursuivre leur éducation en français. Maintenir le service de formation aux bénévoles et aux employés. Offrir un appui technique aux parents des communautés qui ne sont pas dans une région scolaire francosaskoise.	Offre et promotion d'activités et produits culturels dans nos écoles. Organisation et participation à des activités et formation. Offre et promotion de formations de qualité. Appuyer les parents en matière d'éducation là où il n'y a pas d'école francosaskoise à proximité.	APF APF APF, CCF, Talle de Saules Éditions nouvelle plume AJF ACF, AJF, APF, SEFFA APF
Développer un modèle fonctionnel en vue d'actualiser le Partenariat éducatif communautaire (PEC).	Exposer les jeunes francosaskois aux possibilités d'études postsecondaires et de carrières en français. Définir le cadre du Partenariat éducatif communautaire pour les écoles francosaskoises, en collaboration avec la DSF et les intervenants en éducation de la Saskatchewan. Continuer à offrir un service de liaison avec les regroupements de parents préscolaires et scolaires, pour faciliter et contribuer la participation au milieu éducatif.	Création de partenariat avec la DSF pour implanter le programme Guichet unique dans les écoles de la DSF Création d'un modèle fonctionnel en vue d'actualiser un ensemble de partenariats éducatifs communautaires. Rencontres avec les représentants des divers regroupements de parents préscolaires et scolaires sur le rôle des parents à titre de partenaire au projet éducatif de leur école	ACF ACF, APF APF



Secteur Foyer et Spiritualité

État de la situation

Grâce à l'engagement de plusieurs fidèles francophones de la Saskatchewan qui tiennent à garder la pratique religieuse en français et à l'engagement des évêques à vouloir desservir les francophones de la Saskatchewan, la communauté fransaskoise a l'occasion de s'exprimer dans sa langue et de vivre sa culture au sein de ses églises et de ses paroisses. En Saskatchewan, il y existe des paroisses francophones et bilingues. Les regroupements des Chevaliers de Colomb à Saskatoon, à Regina et à Bellevue fonctionnent en français. En plus, des organismes et institutions fransaskois tels que la Fédération des aînés fransaskois, la Fédération provinciale des Fransaskoises, le Collège Mathieu, la Division scolaire francophone n° 310 contribuent, par l'entremise de leur programmation, au développement et à l'épanouissement spirituel de notre communauté.

Le Conseil pastoral francophone interdiocésain de la Saskatchewan (CPFIS), appuyé par la conférence des Évêques, travaille à fournir des ressources humaines et matérielles aux fidèles francophones. Le CPFIS est le seul comité de son genre au pays et est appelé à s'impliquer au niveau régional (Ouest canadien) et national. Des ressources matérielles sont disponibles au centre de ressources diocésain situé à Prince Albert. Entre autres, le Lien, la Bouquinerie Gravel fournissent aussi du matériel. Le SEFFA offre de la formation selon la demande. Les sessions ALPEC offertes à nos fidèles, contribuent à la préparation des temps liturgiques forts et à la formation des laïcs.

Le manque de prêtres francophones ou bilingues est le plus grand défi auquel doivent faire face nos paroisses. Souvent, un prêtre doit desservir plusieurs paroisses. Sous la pression du temps et des paroissiens anglophones et francophones, les célébrations en français sont de moins en moins fréquentes. De plus en plus, les laïcs prennent responsabilité pour la préparation des célébrations. Dans certains cas, les célébrations se déroulent dans l'absence du prêtre. Cette situation exige un plus grand engagement des fidèles. Un autre grand défi est celui de motiver les jeunes et les jeunes familles à participer dans la vie paroissiale de leur communauté.

Les intervenants dans ce secteur travaillent à améliorer les services et ressources disponibles en français aux fidèles catholiques de langue française et à développer un engagement à la pratique religieuse en français chez les jeunes et les jeunes familles. L'appui de l'hérarchie de l'Église catholique institutionnelle et des organismes et institutions francophones est essentiel.

FOYER ET SPIRITUALITÉ

(Synthèse) «L'ensemble des institutions et des croyances engagées dans le développement d'une spiritualité francophone et l'établissement d'un domicile francophone.»

Contexte : Grâce à l'engagement de plusieurs fidèles francophones de la Saskatchewan qui tiennent à garder la pratique religieuse en français, les membres de la communauté francosaskoise ont l'occasion de s'exprimer dans leur langue et de vivre leur culture au sein de leurs églises et leurs paroisses. Le manque de prêtres francophones ou bilingues et le manque d'engagement à la pratique religieuse chez les jeunes et les jeunes familles sont les plus grands défis de nos paroisses.

2002 - 2005

2002 - 2003

IMPACTS VISÉS		RÉSULTATS DIRECTS VISÉS		ACTIONS STRATÉGIQUES		ACTEURS IDENTIFIÉS	
Assurer l'appui des organismes et institutions francophones auprès des paroisses et des fidèles dans le développement de leur spiritualité en français.	Sensibiliser l'hierarchie de l'Église catholique institutionnelle aux besoins de la communauté francophone catholique.	Améliorer les services et ressources disponibles en français aux fidèles catholiques de langue française.	Développer un engagement à la pratique religieuse en français chez les jeunes et les jeunes familles afin d'assurer une relève à long terme dans nos paroisses.	Revenir auprès des autorités concernées, le maintien de la radiodiffusion de la messe dominicale à la radio et à la télévision et de réintroduire la radio-diffusion de la messe de minuit à partir de la co-cathédrale de Gravelbourg.	Le CPFIS œuvre au développement des services religieux en français pour l'ensemble de la communauté francosaskoise et est appuyé par l'Assemblée communautaire francosaskoise.	Développer un plan d'action pour l'appui des paroisses et fidèles dans le développement de l'accessibilité à des services spirituels en français	ACF
			Les gens sont mieux formés et outillés dans la communauté et dans l'église. Les valeurs morales des adultes et jeunes seront plus visibles.	Formation - Cathéchèse pour les jeunes et adultes ex : peinture; informatique; cours de base en français; cours de follow-up sur des cours déjà suivis		Talle de Saules	
			La communauté francosaskoise profite de la messe dominicale ainsi que la messe de minuit en français à la radio et à la télévision de Radio-Canada à partir de la co-cathédrale de Gravelbourg.	Entreprandre des pourparlers avec les dirigeants de la société Radio-Canada afin d'obtenir une entente pluriannuelle			ACFG, ACF



Secteur Politique et Juridique

État de la situation

Les efforts des intervenants francsaskois oeuvrant dans le domaine politique et juridique ont porté fruits et la communauté francsaskoise en bénéficie. Au niveau provincial, nous avons des représentants siégeant sur plusieurs comités (tel que le Comité mixte de liaison sur les langues officielles). Les efforts continuent pour assurer l'accès aux services intégrés par nos écoles (santé, services sociaux, justice et de l'éducation) et aussi dans le domaine de la traduction des lois. Les interactions entre la communauté et les ministères provinciaux augmentent. Malgré le fait qu'il y a eu des changements au sein de quelques ministères, nous maintenons de bonnes relations de travail avec le gouvernement provincial du jour. Le poste de direction générale de l'OCAF a été comblé par un des nôtres et le nouveau rôle et plan d'action de ce bureau sont prometteurs pour notre communauté.

Nous avons des représentants au niveau de comités et d'associations fédéraux (Comité consultatif au Ministre de Santé à l'époque Allan Rock, Jeunesse canadienne-française, etc.). Plusieurs intervenants de la scène politique font des démarches afin que l'article 41 de la *loi sur les langues officielles* ait plus de poids pour l'épanouissement de notre communauté. La communauté francsaskoise a maintenant de nouvelles sources d'appui dans la personne du Ministre Stéphane Dion qui a de nouvelles responsabilités auprès des francophones et la Commissaire aux langues officielles, Mme Dyane Adam. La dualité linguistique a été nommée comme une priorité dans les deux derniers discours du trône prononcés par l'Honorable Adrienne Clarkson. L'appui financier continu du Patrimoine canadien contribue au développement de la communauté francsaskoise. Cependant, les fonds accordés à la communauté francsaskoise par Patrimoine canadien sont à la baisse depuis plusieurs années. Les nouvelles orientations de ce ministère font en sorte que les fonds sont souvent bloqués ce qui nuit au fonctionnement de nos communautés et de notre réseau associatif.

Les intervenants dans le secteur politique doivent continuer à revendiquer les droits de la communauté francsaskoise et doivent aussi maintenir, améliorer et protéger ses acquis dans ce domaine.

2002 - 2003

2002 - 2005

IMPACTS VISÉS	RÉSULTATS DIRECTS VISÉS	ACTIONS STRATÉGIQUES	ACTEURS IDENTIFIÉS
<p>Revenir des politiques tangibles auprès des gouvernements pour assurer l'épanouissement et l'autonomie financière de la communauté fransaskoise. (suite)</p>	<p>Que le ministère de la justice provinciale: ait une politique en place pour assurer des services juridiques en français et un soutien administratif bilingue à tous les niveaux des tribunaux; poursuive la traduction des lois provinciales; et voit à la mise à jour de la traduction des règles de la cour et de modèles d'actes juridiques. (suite)</p> <p>Mettre en place un service rapide d'offre de modèles d'actes juridiques et de recherche juridiques en français afin d'offrir des services aux justiciables dans leur langue, et ce, partout en province.</p>	<p>Poursuivre notre implication avec le comité mixte de liaison et au comité de stratégie d'action politique.</p>	<p>AJEFS</p>
<p>Revenir des politiques tangibles auprès des gouvernements pour assurer l'épanouissement et l'autonomie financière de la communauté fransaskoise. (suite)</p>	<p>L'Assemblée communautaire fransaskoise est outillée de données statistiques et autres informations démographiques importantes pour le développement de la communauté fransaskoise.</p> <p>La communauté fransaskoise collabore plus étroitement avec les différentes ressources interministérielles gouvernementales et communales aux niveaux provincial, interprovincial et fédéral.</p>	<p>Recherche, compilation, analyse et diffusion de données (selon le cas) sur la communauté fransaskoise, des activités judiciaires et des recherches juridiques ponctuelles sur des dossiers de la fransaskoise.</p> <p>Intensifier les partenariats avec les organismes représentatifs de d'autres communautés ou groupes d'intérêts (particulièrement les autochtones, métiés)</p> <p>En collaboration avec les associations fransaskoises, créer et maintenir des partenariats avec des instances qui sont en mesure d'appuyer le développement de la communauté fransaskoise par le biais de leurs programmes et projets.</p>	<p>AJEFS</p> <p>ACF</p> <p>ACF</p>
<p>Mettre en place une stratégie d'action politique et juridique.</p>	<p>Mettre en place une planification stratégique du gouvernement provincial en développant un Plan de développement global pour le Comité mixte de liaison sur les services en langue française et le Sous-comité sur la Loi aux langues officielles.</p> <p>Augmenter la reconnaissance de l'Assemblée communautaire fransaskoise comme étant entité gouvernementale afin de faciliter le développement d'une voix politique efficace, démocratique, solidaire et respectée.</p>	<p>Participation au comité mixte de liaison et au sous comité des langues officielles afin de cultiver la compréhension de nos actions.</p> <p>Développer un modèle de PDG pour le gouvernement provincial et un modèle du PDG qui sera proposé au sous comité 41 pour l'adoption en Saskatchewan.</p> <p>Organisation et tenue de rencontres de l'ACF: pour son fonctionnement efficace (CE, députés, comités); qui assurent l'accès des membres, individuels et associatifs, aux députés; qui permettent des discussions et échanges.</p> <p>Mise en place d'un système de communication, électronique et autre, entre l'ACF, les députés, les membres et les intervenants associatifs</p> <p>Mettre en place le processus d'élection</p> <p>Préparation d'une politique sur le fonctionnement démocratique de l'ACF.</p> <p>Assurer la représentation de l'ACF et ses positions dans les différentes rencontres aux niveaux provincial, national et international</p>	<p>ACF</p> <p>ACF</p>



Secteur Santé

État de la situation

Depuis quelques années, le dossier de la santé est devenu de plus en plus important pour la communauté francosaskoise. Deux comités de travail ont été créés, le Comité de liaison d'actions en santé (CLAS) et l'Équipe santé francosaskoise. Ces comités regroupent nombreux intervenants impliqués ou intéressés dans le domaine de la santé et travaillent vers l'obtention de services de santé en français afin de répondre aux besoins de la communauté francosaskoise dans ce domaine.

La communauté francosaskoise a des représentants qui siègent au Comité consultatif ministériel des communautés francophones en situation minoritaire, le comité de formation universitaire de jeunes dans le domaine de la santé, Comité de la petite enfance, etc. Ceci assure la reconnaissance des besoins en matière de santé en français des francophones de la Saskatchewan au niveau national. Au niveau provincial, la communauté francosaskoise tente dans un premier temps d'obtenir une politique d'appui du gouvernement pour le développement de la communauté dans plusieurs domaines y inclut celui de la santé.

Les intervenants de ce secteur travaillent vers l'établissement d'un concept d'accès aux soins de santé en français en Saskatchewan. Un autre dossier prioritaire est celui des services intégrés (santé, justice, services sociaux et éducation). Les partenaires dans ce dossier, l'ACF, l'APF et la DSF, travaillent à l'intégration de ces services à l'intérieur de nos écoles francosaskoises et à l'accès de ceux-ci aux familles francosaskoises. Le développement de modèles de services et de soutien en santé qui répondent aux besoins particuliers des aîné.e.s francosaskois continue. Il existe un besoin en information et prévention en santé à tout âge, et le développement d'outils et de mécanismes qui répondent à ce besoin est en marche. Une banque de données et un réseau des professionnels en santé, francophones et bilingues, deviendront des outils indispensables à la communauté.

Certaines choses ont déjà été accomplies mais il y a encore beaucoup à faire. Le secteur a besoin d'un.e employé.e qui aura, parmi ses tâches: d'appuyer le CLAS dans la réalisation de son plan d'action; d'administrer et de coordonner les initiatives de ce comité; faire des démarches afin d'arriver à un concept d'accès aux services de santé en Saskatchewan; de rechercher et de suggérer le contenu dans le domaine de la santé à la page Web de l'ACF; de développer des partenariats avec les divers intervenants dans le domaine de la santé; et de faire la recherche active de fonds ou projets dans le domaine de la santé.

SANTÉ

(Synthèse) «L'ensemble des activités, des services et des programmes destinés à l'amélioration des conditions de vie et de santé de la communauté fransaskoise.»

Contexte : Depuis quelques années, le dossier de la santé est devenu de plus en plus important pour la communauté fransaskoise. Le Comité de liaison et d'actions en santé et l'Équipe santé fransaskoise travaillent vers l'obtention de services de santé en français afin de répondre aux besoins de la communauté fransaskoise dans ce domaine. Les dossiers principaux incluent: une étude pour établir un concept d'accès aux soins de santé en français en Saskatchewan; les services intégrés dans les écoles fransaskoises; l'établissement de foyers pour aînés francophones. Les intervenants dans ce secteur visent l'amélioration de l'accès aux services de santé en français, tout en adressant les besoins spécifiques de la population fransaskoise vieillissante et les besoins en information et prévention en santé à tout âge. Ils doivent aussi représenter et positionner la communauté fransaskoise au niveau politique.

2002 - 2005

2002 - 2003

IMPACTS VISÉS		RÉSULTATS DIRECTS VISÉS		ACTIONS STRATÉGIQUES		ACTEURS IDENTIFIÉS	
Sensibiliser les différents paliers de gouvernement aux besoins de la communauté fransaskoise en matière de santé afin d'obtenir accès à des services de santé en français.	Assurer l'accessibilité et la qualité de soutien en santé en français pour la communauté fransaskoise.	La communauté fransaskoise a accès à des services de santé de qualité en français.	Modèle de prestation de services	Entreprenre un processus de concertation/recherche afin d'établir un plan d'affaires pour développer et établir un modèle fransaskois de prestation de services en santé en français	ACF ACFG		
			Institutions	Entreprenre des démarches afin de créer des institutions et des modèles de services afin d'améliorer l'accès à des services de santé en français	ACF, FAF, APF		
Développer un réseau provincial en santé qui appuie sur les acquis CLAS, Équipe Santé, comités nationaux, etc., et qui est soutenu par des ressources humaines et financières adéquates.		La communauté fransaskoise a accès à des services de santé de qualité en français.	Services intégrés	Maintenir les liens avec les différents comités nationaux, provinciaux et régionaux Rencontrer les intervenants dans le domaine de la santé au niveau des instances fédérales, provinciales, régionales (District de Santé) et locales. Poursuivre le travail de développement des services intégrés dans les écoles fransaskoises	ACF, A/F, FAF, APF ACF, FAF, APF ACFG		
				Développer un réseau provincial d'intervenants dans le secteur de la santé	ACF, APF		
Développer un modèle de prestation de services de promotion, information, prévention et intervention en santé en milieu scolaire et familial pour améliorer la qualité de vie et de la santé.		Amélioration de la santé physique et mentale des Fransaskoises et Fransaskois par la réalisation de campagnes sur la nutrition et sur l'importance d'habitudes de vie saines et par la tenue d'ateliers en santé.		Assurer au comité de liaison et d'actions en santé (CLAS) les ressources humaines et financières nécessaires pour fonctionner efficacement	ACF		
				Développer un plan de promotion, d'information, de prévention en santé	ACF		
				Offrir des ateliers en santé	FAF		



Secteur Sports et Loisirs

État de la situation

Par le biais de leur programmation, plusieurs organismes francsaskois organisent des activités qui ont un élément d'activité physique même si les organisateurs n'ont pas fixé ceci comme objectif. Par exemple, les danses communautaires, ou les activités des troupes de danse, offrent des éléments d'activité physique et des éléments socioculturels. Plusieurs communautés organisent des tournois sportifs de balle, curling ou golf et des camps plein air. Au niveau provincial, nous retrouvons des compétitions athlétiques et un camps résidentiel pour les jeunes francophones, un tournoi de hockey pour les adultes, etc.

En plus des cours d'éducation physique offerts dans nos écoles francsaskoises, plusieurs activités sont organisées pour encourager les jeunes francsaskois et francsaskoises à travailler en équipe et d'acquérir des compétences et habilités sportives. L'Omnium, le tournoi de ballon volant, et le tournoi de badminton, sont des exemples de ce genre d'activités qui regroupent les jeunes.

Les gouvernements fédéral et provincial font la promotion de l'activité physique comme étant un moyen d'améliorer le bien-être des Canadiens et Canadiennes et la population francsaskoise reconnaît très bien l'importance de l'activité physique. Le potentiel de retombées positives pour une communauté active dans les sports et les activités physiques au niveau de l'économie, du développement communautaire, de la francisation, de la culture, etc. est vaste. Cependant, le secteur de Sports et Loisirs est très peu organisé dans la communauté francsaskoise. Les Francsaskoises et les Francsaskois ont maintes occasions à se rassembler pour le loisir, mais un manque de ressources humaines et financières empêche l'intégration de la notion pure d'activité physique dans la grande majorité des programmations communautaires et associatives.

Nos jeunes adolescents sont très sédentaires et ils font partie de la population le plus à risque pour le futur en terme de maladies non-transmissibles. Il serait donc très important d'intervenir rapidement pour mettre en place des moyens concrets afin de pallier à cette situation. Nous devons aussi combler le besoin des personnes âgées d'avoir la possibilité de faire de l'activité physique avec d'autres francophones. Afin de répondre à ces besoins et aux besoins de la communauté francsaskoise, les intervenants dans ce secteur doivent faire connaître et reconnaître, auprès du réseau associatif, la valeur des activités sportives et physiques au sein de nos communautés.

SPORTS ET LOISIRS

(Synthèse) «L'ensemble des activités récréatives et sportives produites et consommées par la communauté fransaskoise.»

Contexte : Les gouvernements fédéral et provincial font la promotion de l'activité physique comme étant un moyen d'améliorer le bien-être des Canadiens.nes. Le secteur des Sports et Loisirs est très peu organisé dans la communauté fransaskoise. Cependant, le potentiel de retombées positives existe pour une communauté active dans ce domaine. Plusieurs organismes et groupes fransaskois ont un élément de sports/activités physiques/loisirs dans leur programmation. Les intervenants dans ce secteur doivent valoriser, par le biais de leur programmation, la connaissance, la reconnaissance et la reconnaissance des activités sportives et physiques au sein de la communauté fransaskoise.

2002 - 2005

2002 - 2003

IMPACTS VISÉS		RÉSULTATS DIRECTS VISÉS		ACTIONS STRATÉGIQUES		ACTEURS IDENTIFIÉS	
Valoriser, par le réseau associatif, la connaissance et la reconnaissance des activités sportives et physiques au sein de nos communautés selon leurs besoins.	Les Fransaskoises et les Fransaskois jouissent d'un service provincial de valorisation des activités sportives et physiques, qui inclut un camp d'été.	Création et implantation d'une structure de services professionnels de promotion de l'activité physique.	ACF	Organisation ou collaboration dans l'organisation d'activités sportives (Jeux Fransaskois 2002, tournoi de badminton, Omnium)	AJF		
	Favoriser le développement des talents sportifs individuels et en équipes dans un environnement francophone.	Planification, formation et encadrement de la délégation d'Équipe Saskatchewan 2002 (équipes sportives)					